

## Orgelprojekt 2013-2018 - Was im ersten Jahr geschah

Nachdem das von OBM Siegfried Adlberger, dem unabhängigen Leiter des diözesanen Orgelreferates, erstellte Gutachten den Neubau einer Orgel für St. Marien empfahl, weil eine Sanierung in keinem Verhältnis zum klanglichen Ergebnis stehen würde, beschloss der Pfarrgemeinderat in seiner Sitzung am 3. 4. 2013 einstimmig, einen Zulassungsantrag bei der Diözesanfinanzkammer einzubringen.

Auch das Bundesdenkmalamt schloss sich in seiner technischen Beurteilung diesem Gutachten an und entschied für den Neubau. Lediglich der Erhalt des fraglich neugotischen Orgelgehäuses war Gegenstand längerer Diskussionen, die schließlich durch die kompetente Hilfe von Dr. Reinhardt Harreither, dem Direktor

des Museums „Lauriacum“, beendet werden konnten. Er stellte nach akribischer Suche ein wichtiges Beweisfoto aus der Zeit vor 1920 zur Verfügung. Am 17. 11. 2013 wurde zur Feier der Hl. Cäcilia, der Patronin der Kirchenmusik, die Pfarrbevölkerung über den Zustand der Orgel informiert und das Orgelprojekt 2013-2018 mit einer ersten Sammlung gestartet.

Seither boten der Pfarre unterschiedlichste Gruppierungen, quer durch die Generationen und politischen Ausrichtungen, ihre Ideen und Unterstützung an (siehe Tabelle). Neben Benefizveranstaltungen wie Konzerten und Lesungen dienten zahlreiche „Pfarrcafés“ dem gemütlichen Zusammensein.

Besonders erfreulich sind die hohen finanziellen Zusagen von Stadtge-

meinde Enns, Gemeinde Ennsdorf und Land OÖ, die eine breite und solide Basis für das Projekt darstellen. Über Zahlscheine und den Opferstock beim „Orgelmodell“ (entspricht nicht unserer Orgel!) sind private Spenden bis zu einer Höhe von € 1000,- eingegangen. Auch die Möglichkeit von Kranzablösen bei Begräbnissen wird zunehmend genützt.

Somit können wir nach einem Jahr (14.11.2014) bereits auf einen Spendererfolg von ca. € 23.000,- blicken. Allen genannten Organisationen und Spendern sind wir in großer Dankbarkeit verbunden.

Aktuell erstellen renommierte Orgelbauern ein Anbot für die neue Orgel. Die dafür notwendige Registerauswahl traf Prof. Dr. Wolfgang Kreuzhuber, Domorganist von Linz und Leiter des Diözesankonservatoriums für Kirchenmusik. Diese sogenannte Disposition der Orgel ist sehr schön gelungen und zeugt von hohem Wissen und großer Sorgfalt.

Erst nach der Angebotseröffnung und den anschließenden Verhandlungen mit den Orgelbaumeistern ist es sinnvoll, über die konkreten auf uns zukommenden Kosten zu diskutieren. Zu diesem Zeitpunkt ist auch der Finanzierungsplan bereits realistischer einzuschätzen. Wir werden Sie dann wieder informieren und freuen uns, wenn Sie das Projekt auch weiterhin so zahlreich und gut unterstützen.

*Christa und Harald Gründling  
im Namen des Orgelkomitees*



17.11.13	Information bei den „Cäcilienmessen“	Orgelkomitee
08.12.13	Adventmarkt Schloss Ennsegg	Pfarrgemeinderat
19.01.14	„Orgel“-Café	Orgelkomitee
31.01.14	1. Pfeifengeflüster-Lesung Alfred Hudec	Orgelkomitee
09.02.14	„Kraut- und Wurstsonntag“	Pfarrgemeinderat
28.02.14	2. Pfeifengeflüster-Lesung Alfred Hudec	Orgelkomitee
09.03.14	„Fastensuppe“	Goldhaubengruppe Enns
21.05.14	Benefizkonzert Christoph Bitzinger + LMS	Lions Club Enns-St.Valentin
04.06.14	Abschlusskonzert der LMS	Landesmusikschule Enns (LMS)
05.09.14	Klosterfest	SPÖ Enns
21.09.14	Pfarrbuffet zum Erntedank und 60-jährigen Ordensjubiläum von P. Johannes	Orgelkomitee
17.10.14	Lesung „Ois hod sei Zeit!“	Kaltenbrunnergruppe
11.11.14	Guglhupf-Verkauf am Hauptplatz	Goldhaubengruppe Enns
21.11.14	Kabarett „Überleber“ mit Christoph Eder	Orgelkomitee
06.12.14	Adventmarkt Schloss Ennsegg	Orgelkomitee
14.12.14	Adventliche Orgelmeditation Basilika St. Laurenz	Harald Gründling